



► 14 Julio, 2015

El equipo de Digestivo del Clínico acapara más premios nacionales

Tres médicos de la unidad que dirige el doctor Domínguez recibieron sendos galardones en el Congreso anual de la especialidad que se celebró en Sevilla

ANDRÉS RODRÍGUEZ
 Santiago

El servicio de Digestivo del CHUS, que dirige el doctor Enrique Domínguez, acapara la entrega de premios del Congreso Nacional de la especialidad al recibir tres de los cinco galardones que se otorgaron a los mejores trabajos de investigación. Nicolau Vallejo Senra, José Lariño Noia y Laura Uribarri Fernández recibieron sendos premios en el transcurso del LXXIV Congreso Anual de la Sociedad Española de Aparato Digestivo, celebrado en Sevilla del 13 al 15 de junio.

Los tres especialistas premiados ejercen su actividad en el CHUS, y han realizado los estudios galardonados en colaboración con todo el equipo del servicio de Digestivo de dicho centro sanitario. El trabajo presentado por Nicolau Vallejo Senra se titula *Mortalidad en pacientes con pancreatitis crónica (PC) en función de la presencia o ausencia de insuficiencia pancreática exocrina (IPE)* y ha sido premiado como mejor comunicación oral de páncreas y vías biliares. En concreto, tiene como objetivo cuantificar la mortalidad que existe en pacientes con pancreatitis crónica. El estudio, apuntó el doctor Vallejo Senra, muestra que "la tasa de mortalidad en la población en general era de 5 por cada 1.000 habitantes y en pacientes con pancrea-



Nicolau Vallejo Senra, premio a la mejor comunicación oral en el área de páncreas y vías biliares

Los premiados fueron Nicolau Vallejo Senra, José Lariño y Laura Uribarri Fernández

Afirman que "es un reconocimiento a todo el equipo de Digestivo del CHUS"

titis crónica era de 17 por cada 1.000". El premio "es una recompensa al esfuerzo de todo el equipo y al trabajo de un seguimiento estricto de los pacientes", afirmó a EL CORREO el doctor Vallejo Senra.

Por su parte, José Lariño presentó el trabajo *Evaluación multimodal pancreática basada en ecoendoscopia (USE) dinámica tras secrelina para el diagnóstico del pancreatitis crónica (PC) precoz*, galardonado como mejor comunicación oral del área de endoscopia y merecedor, además, del premio nacional *Rising*



José Lariño Noia recogió en Sevilla el galardón a la mejor comunicación oral del área de endoscopia

Star Award (optan solo médicos menores de 40 años). El estudio muestra una investigación que ya se está aplicando en la práctica clínica, y cuyo objeto es valorar aquellos casos en los que no está claro si existe o no una enfermedad del páncreas, "Nos sirve para comprobar si el páncreas funciona correctamente, se aplica en el diagnóstico de aquellos casos dudosos y la prueba dura unos 50 minutos", indicó Lariño, quien añadió a este periódico que el premio es "un reconocimiento al trabajo del equipo de Digestivo del CHUS".



Laura Uribarri, premio a la mejor comunicación oral de enfermedad inflamatoria intestinal

Finalmente, Laura Uribarri Fernández recibió el premio a la mejor comunicación oral de enfermedad inflamatoria intestinal por el trabajo *Presencia de genotipos de Bacteroidetes en pacientes con Enfermedad de Crohn y evaluación de su papel en la inducción de inflamación intestinal a ratones*. "Esta investigación ya se encuentra en su segunda fase y realmente nos está aportando resultados extraordinarios", comenta la doctora Uribarri, quien añade, además, que el premio es, sobre todo, "un reconocimiento al trabajo".

ÚLTIMOS AVANCES Y NOVEDADES

●●● Los premios de la Fundación Española del Aparato Digestivo (FEAD) a las mejores comunicaciones orales presentadas en las distintas sesiones del Congreso de la Sociedad Española de Patología Digestiva (SEPD) se entregan anualmente en el marco de la Semana de las Enfermedades Digestivas (SED), el foro científico donde se presentan las últimas novedades y avances de la especialidad, y que este año se celebró en Sevilla del 13 al 15 de junio.

PROYECCIÓN A NIVEL EUROPEO

●●● José Lariño Noia, facultativo del equipo de Digestivo del CHUS, fue premiado en la categoría 'Rising Star Award', que reconoce a los dos profesionales jóvenes que mejor representan la gastroenterología y hepatología en España. Además, los dos premiados son propuestos desde la SEPD como candidatos a los 'RisingStar of European Gastroenterology 2015'. Los premios 'Rising Star' representan una oportunidad única de promoción y reconocimiento científico a nivel internacional.